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« Ne restons pas ce que nous sommes, mais devenons qui nous étions °»  
 
       Saint Grégoire de Nazianze  
 

       (° avant la faute originelle) 

 
 
 
 
« Ne restons esclaves ni des habitudes au travers desquelles nos passions, comme 
des maux, s’invétèrent, ni de cette fausse conscience qui nous fait préférer des 
masques de série à la beauté singulière de notre visage, ni du pire de nous-mêmes, 
dont la médiocrité ne garantit pas l’innocuité. Mais devenons libres de cette liberté 
primordiale qui est celle de Dieu même, à l’image et à la ressemblance de qui nous 
avons été créés, devenons conscients de nous-mêmes et du meilleur éclatant en vue 
duquel nous sommes venus au monde et dont nous sommes capables. »  
 
            

       François Esperet , diacre orthodoxe 

      Ne restons pas ce que nous sommes p. 22 

 

 


